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En seminar as ist kemmen gamòcht en
Bersntoler Kulturinstitut hom toalganommen
auskenneta lait as hom klòfft va de kròft van
doi projetk, as bell trong de sprochminderhaitn
en de europeischn gasetzn.

  
enerdì scorso, presso la sede
del Bersntoler Kulturinstitu si
è tenuto il seminario “Le
minoranze linguistiche

nell’Unione Europea: le prospettive di
nuovi strumenti di tutela e promozione”
che ha proposto una riflessione sulle
prospettive di adozione di una disciplina
in tema di tutela e promozione delle
minoranze linguistiche da parte
dell'Unione Europea quale risultato del
progetto di iniziativa popolare «Minority
SafePack».
En vraita as ist verpai, en sitz van
Bersntoler Kulturinstitu, hòt se gahòltn
der seminar “Le minoranze linguistiche
nell’Unione Europea: le prospettive di
nuovi strumenti di tutela e promozione”.
S ist gaben an trèff ver za klòffen va naia
gasetzn as de Eu mechet mòchen menns
der projekt «Minority SafePack» guat gea
bèrt. 
Van doi projekt hom ber klòfft schoa’ en
schantònder. S ist an inziatif van Fuen
ont er ist kemmen gamòcht ver za schitz
ont za gem bèrt en de kultur ont en de
sprochen minder kennt en Europa. S ist
an projekt as kimmp gamòcht ver òlla de
europeischn lait as sprochen a lokal
sproch sproch. De doin gruppn sai’ vil
ont en Europa hòt sn 50 milionen van
lait. 
De Fuen ist de greaseste organisasion en
Europa en Europa va lokaln minderhaitn

V ont gruppn va lait. Der sai’ zil ist za trong
en Europa de vrong va de lokaln gruppn
ont za schitzn ont za gem bèrt en de
identitet, en de sproch ont de kultur va
de doin lait. 
Der projekt «Minority SafePack» praucht
an demokratischn strument as ist
vourtsechen en gasetz va de Eu (art. 24
van Tfue). Der zil ist za nemmen au an
milion va unterschriftn ver za meing
verlòngen de Europeische Kommission
za nemmen u’ a gasetz asn tema va de
mearkulturalitet ont va de
mearsprocheket. Òlla meing
toalnemmen. 
Der seminar van vraita ist an trèff gaben
ver za verstea’ de kròft as der doi projekt
mechet hom. S sai’ gaben auskenneta lait
abia de professoren Patrizia Cordin, as
ist delegart va de Universitet va Trea’t en
tema va sprochminderhaitn, oder
Martha Stocker, vicepresidenten va de
Fuen. Dòra hom klòfft Massimo Carli va
de Universitet va Firenze ont Roberto
Toniatti va de sèll va Trea’t, Francesco
Palermo as ist senator gaben, Elena
D’Orlando va de Universitet va Udine
ont Marc Röggla van Eurac va Poazn.
Dòra, vraita nomitto Esther Happacher
va de Universitet va Innsbruck ont
Robert Louvin, va de sèll va de Calabria,
Adriana Janežic, SLORI van Slovenski
raziskovalni Inštitut ont Maurizio
Tremul. En sònsta, no en gruas van

President Ugo Rossi, hom klòfft Claudia
Soria, Daniel Alfreider, Francesco
Palermo ont Roberto Toniatti. 
De internetsait ver za unteschraim de
iniziatif ist http://www.minority-
safepack.eu/ ont de ist as balsch aa. Men
mias unterschraim vour de 3 van oberel
van 2018. Òlla de sèlln as sai’ enteressiart
meing unterschraim de doi iniziatif. 
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inizio di ogni anno
coincide
abitualmente, in
ambito forestale, con

un periodo di programmazione
e di progettazione di tagli e
lavori, a cui la nostra comunità
non fa eccezione. 
Il 22 febbraio scorso, nella sede
comunale di Frassilongo/Garait
si è svolta la Sessione forestale.
Alla riunione, aperta a tutta la
popolazione, hanno partecipato
i rappresentanti dei Comuni e
delle A.s.u.c. gravitanti nel
Distretto Forestale di Pergine
Valsugana e quindi anche i
comuni che compongono la
nostra comunità:
Frassilongo/Garait,
Fierozzo/Vlarotz e Palù del
Fersina/Palai en Bersntol.
La riunione è stata presieduta
dal dott. Giorgio Zattoni,
Direttore dell’Ufficio
distrettuale forestale di Pergine
Valsugana coadiuvato
dall’Ispettore Forestale Capo
Udo Casagranda, che ci ha
cortesemente fornito i presenti
dati, e dai custodi forestali.
La Sessione forestale
rappresenta il momento
ufficiale di incontro tra la
Pubblica Amministrazione, i
proprietari e la collettività per
approfondire e discutere le
problematiche concernenti il
bosco e il territorio silvo-
pastorale. Durante la Sessione,
vengono inoltre presentate le
prenotazioni dei singoli
proprietari relative al taglio di
piante nei boschi di proprietà -
sia per legna da ardere che per
legna da opera -  nonchè le
richieste di assegnazione di

L’

piantine per rimboschimento.
Vediamo ora la situzione e il
programma per il 2018 per la
nostra comunità. 
Per quanto riguarda Palù/Palai,
la ripresa annua forestale, cioè
il quantitativo annuo che si può
prelevare nel bosco comunale, è
di circa 935 metri cubi tariffari.
Nel corso del 2017 sono stati
assegnati circa 1.000 metri
cubi, mentre per l’anno 2018, in
considerazione degli schianti
da neve e vento verificatesi
negli anni precedenti, il
prelievo annuale sarà di circa
500 mc. Proseguiranno anche
per quest’anno i lavori di
manutenzione ordinaria sulle
strade forestali e la
sistemazione di sentieri ad
opera degli operai forestali.
Per quel che riguarda
Fierozzo/Vlarotz, la ripresa
annua forestale è di circa 1.350
metri cubi tariffari. Lo scorso
anno ne sono stati assegnati
circa 1.100, mentre quest’anno,
in considerazione dei minori
prelievi effettuati nel biennio
2016-2017, il quantitativo sarà

aumentato a circa 2.180 mc.
Questi verrano prelevati in
località Hinterla’-Milpòch,
Hintermous, Perneck-Milpòch,
Pluve, Rafflerstoa’.  Anche per il
2018 proseguiranno i lavori di
manutenzione ordinaria sulle
strade forestali.
La ripresa annua forestale del
Comune di Frassilongo /Garait
è di circa 1.600 metri cubi. Il
legname assegnato nel corso
del 2017 è stato circa 2.065
metri cubi tariffari, mentre per
l’anno in corso, considerati i
prelievi effettuati negli scorsi
anni, il quantitativo sarà di
circa 550. A questi si
aggiungeranno ulteriori tagli
anticipati per circa 1250 metri
cubi complessivi presso le
località Risn (m.c.t. 300),
Reneger (m.c. 350) e
Gòldprunn  (m.c. 600).
Anche nel 2018 proseguiranno
i lavori di manutenzione
ordinaria sulle strade forestali.
Questo dunque, in sintesi, il
bilancio forestale e i lavori
previsti per il 2018.
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La gestione delle risorse forestali in Bersntol

An seminar ver za klòffen 
van projekt «Minority SafePack»
Der projekt hòt der zil za nemmen au, vour de 3 van oberel, an milion va unterschriftn  en 7 stòttn
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